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遵行神的旨意系列 

第四讲   何谓遵行神的旨意 

 

经文：约翰一书 2 章 17 节 

这世界和其上的情欲都要过去，惟独遵行神旨意的，是永远常存。 

 

圣经的罗马书 10 章 13 节说： 

凡求告主名的人，就必得救。 

“求告”就是“呼求”的意思。我们不单要祷告神，更要学习呼求神。“呼求”这两个字

表达出寻求神的迫切。很多人都习惯祷告神，但不是很多人懂得如何呼求神。我们呼求的对

象是那位全能者，在他没有难成的事。如果你认识这位神，像我认识他那样，那么你就会知

道，他是非常乐意帮助那些无助的人。只要我们肯全心呼求他，他非常乐意帮助我们，拯救

我们。 

很多时候，神的慷慨是超乎我们所思所想的，他给予我们的永远是超过我们所想所求的。

但是为什么很多人却不能经历神的帮助呢？问题在哪里呢？其实，不是神不愿意帮助我们。

我服侍神这么多年，也接触过不少的人，我发现很多人领受了神的恩惠后，他们会把一切看

为是理所当然的，完全没有知恩报恩的心。这种态度的使到他们不能更进一步经历神。他们

本可以更进一步认识神的，但是因着他们的知恩不报，他们错失了认识神的机会，这是多么

可惜啊！ 

要明白，经历神的恩典并不等于是认识神。很多人只满足于经历神，他们却不肯进一步

的去认识神。神的恩典固然宝贵，但相比之下，神自己是更加宝贵的。如果你只经历神的恩

惠，却不晓得他的宝贵，这是何等大的损失。 

神是非常的美善，是一位眷顾人的神，而他的愿意往往是出乎我们的意料﹗我相信你们

当中很多人都曾经经历过神的帮助，神的确非常慷慨，非常乐意帮助人。问题是，当我们经

历了他的恩惠后，我们对神又有什么回应呢？你是否只满足于经历神的恩惠，却不肯进一步

认识神呢？ 

我希望你透过经历神的恩惠，开始思想神为何会这样眷顾你：他对我有什么特别的心意

呢？我该如何回应和感谢神对我的眷顾呢？你会不会想到去寻求他呢？要经历神的帮助并不

难，因为神非常慷慨，他乐意帮助人。神的心意是要我们认识他，经历他的美善，问题是，

经历了神的恩惠后，会全人投入的去寻求认识神的人非常的少。 

这一系列信息的用意就是要鼓励大家去认识神。在前几篇的信息中，我也提到了认识神

的正确方法。认识神不是靠经历神的帮助，也不是靠经历神迹，而是要寻求并遵行神的旨意。
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这就是我们今天所要谈论的。为什么我们一定要遵行神的旨意呢？ 

我们来看一节经文，约翰一书 2 章 17 节： 

这世界和其上的情欲都要过去，惟独遵行神旨意的，是永远常存。 

我们今天会重点来看这节经文。很多基督徒以为，如果神帮助了我，我就遵行他的旨意，

好让神也能够从我的身上得到益处。结果，遵行神的旨意就成了我们跟神的交易。其实神根

本不想从我们身上得到什么，他是创造宇宙万物的神，我们所拥有的一切都是他所赐的，我

们又能给他什么好处呢？ 

那么，圣经为什么总是要我们遵行神的旨意呢？约翰一书 2 章 17 节告诉我们，遵行神的

旨意是为了我们的好处。请留意“惟独”这两个字，意思是说，只有那些遵行神旨意的人，

才可以永远常存，才可以有永远的生命。经文的前半节说：这世界和世界上一切的事全都要

过去，或早或迟，终归都会成为过去。惟有一种人——就是那些遵行神旨意的人——能够永

远常存。 

寻求神的旨意不是一件容易的事情，我相信很多人也都尝试过如何寻求神的旨意，但是

很多时候神都没有答复我们。我们花了很多的时间祷告，但是，却还是不知道神的心意。我

认识一位姊妹，她是一位中学老师。因为中学的教学时间很长，每天早上七点就开始上课，

一直要到下午三、四点。她觉得时间太长了，自己的时间不够用，于是，她就想转教小学。

因为很多小学都只上半天课，下午一点多就可以下课了，如果这样的话，她的时间就多了。 

她为这件事求问神，自己到底该不该转教小学？对她来说这不是一个容易的选择，因为

她已经教了多年的中学，一切都驾轻就熟。如果转到小学，虽然工作时间较短，但是却要去

适应新的环境、新的工作。面对这个选择，她感到患得患失，所以只好祷告寻求神的旨意，

希望神能够帮助她做出正确的选择。但是神却没有答复她。 

我还认识一位朋友，他的身上长了一个肿瘤，经过检查，医生告诉他肿瘤是良性的。尽

管如此，医生还是建议他将肿瘤切除掉。医生之所以如此建议，是因为这个肿瘤会越长越大，

迟早会影响周围器官的正常运作。面对医生的建议，他不知如何是好。因为良性的肿瘤是不

必做手术的，但是他又担心如果肿瘤转为恶性，那后果就非常严重了。所以，切除，还是不

切除呢？这个问题整天困扰着他。 

所以，如果我们在凡事上都能够知道神的旨意，那该多好啊！问题是，我们怎样才能知

道神的旨意呢？如果你到过基督教书店，你就会留意到有一类书是专门教导人如何明白神的

旨意的。很多基督徒也尝试读这样的书，希望读完以后懂得如何寻求神的旨意。但是，大部

分的人读完之后还是不懂得如何寻求神的旨意。我们如何才能寻见神的旨意呢？如果我们不

知道神的旨意，又如何能遵行他的旨意呢？这是一个非常重要的问题，不只是基督徒想知道

答案，世界上千千万万的非基督徒也很想知道答案。 

为什么这么多人喜欢算命，喜欢读星座运程呢？因为每个人都想知道上天的旨意。我们

都想顺天意而行，好让一切都顺利通达。诸葛亮虽然是一个出色的军事家，但是他也知道，

不论人如何的聪明，最重要的还是天意，因为一切事情的变化都离不开天意。还记得诸葛亮

的死敌司马懿吗？他也是一个非常聪明的人，虽然每一次都斗不过诸葛亮。 
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有一次，诸葛亮设计将司马懿引入一个狭谷，他预先在四周预备了木柴、干草，计划用

火烧死司马懿。司马懿进入这狭谷之后，就被因住了，两边有重兵把关，插翅难飞。谁知就

在这时天突然下雨，诸葛亮只好仰天长叹，下令收兵。他明白这是天意，既然天要救司马懿

逃离危险，那就只好放了他。所以，很多军事家、政治家，甚至平民百姓都会求问天意——

不论是透过占卜，看星座，还是到庙里求签——很多人都想知道上天的旨意。 

香港有一段时间非常流行玩碟仙，有一些年轻人他们想借用灵界的力量窥探天意，看看

自己该读哪一所学校，该找什么样的工作，找谁做配偶等诸如此类的问题。圣经警告我们不

要跟邪灵打交道，因为这是非常危险的事情，有些人因为玩碟仙而被鬼附。请邪灵来很容易，

但是要让他们离开就非常因难了。有些非基督徒为了想知道天意，他们甚至会花钱去给人算

命，看水晶球。 

基督徒也不例外，他们也很想知道天意——就是所谓神的旨意。他们想透过祷告或者读

圣经来知道神的旨意。所以，无论你是谁，我相信你都很想知道神的旨意。因为我们知道，

如果做错了决定，后果会很严重，所以我们都想寻求神的带领。今天，我想帮助大家明白一

点，就是寻求神的带领和遵行神的旨意是两码事，两者之间没有任何关系。百分之九十九的

基督徒都将两者混肴了，以为两者是一样的。所以，我希望大家能够从一个全新的角度去认

识什么是神的旨意。 

我们回到约翰一书 2 章 17 节，这段经文说些什么呢？遵行神旨意的人将会如何呢？他们

是永远常存的，他们有永生。那这是不是说，如果你的身上长了肿瘤，你求问神该不该切除？

如果神指示你切除它，那么你的手术一定会很成功，而且会很快地康复。并且最后不仅是你

的身体得到康复，你还会永远常存，因为你遵行了神的旨意，切除了肿瘤？这是不是约翰一

书 2 章 17 节的意思呢？ 

这当然不是圣经的意思。否则，遵行神的旨意岂不是很划算吗？你必须明白，这只是神

给你的帮助，这跟神的旨意完全无关。这样的求问神，不是圣经所说的遵行神的旨意。刚才

提到的那位姊妹，她求问神该不该转教小学，还是继续留在中学任教。为什么她要求问神呢？

因为她的工作非常忙碌，令到她没有时间照顾孩子，她希望自己能够有更多的时间照顾孩子。

不管她是教小学，还是教中学，最终就是想多一些时间照顾孩子。这跟遵行神的旨意有什么

关系呢？完全没有关系。她只是想知道教小学好，还是教中学好，想知道哪一个决定才最有

利于她照顾孩子。这跟遵行神的旨意完全无关。这跟那些非基督徒求问偶像，或找算命先生

占卜没有太大区别。 

很多时候，我们求问神，只是想预知一些事情，好方便我们做决定。比如说，如果我能

够预先知道这次动手术会因为医生的技术不好，导致手术后大出血。那么，我就会另找一家

医院。能够预先知道事情的结果将有利于我们如何做决定，既然人无法预知，那么，我们只

好求问神，希望他可以提供们一些内部的消息给我们。这是圣经所说的遵行神的旨意吗？当

然不是，这跟神的旨意完全无关，更谈不上什么永远常存了。这完全不是约翰一书 2 章 17 节

的意思。 

如何才算是遵行神的旨意呢？什么是神的旨意呢？作为一个基督徒，如果你不知道神的

旨意，你又如何遵行神的旨意呢？所以我们必须先弄清楚到底什么是神的旨意。“旨意”这个



 - 4 - 

希腊原文在新约圣经大约出现了 60次，绝大部份都是用来形容神的旨意，只有几处是用来形

容人的意愿。这个字出现的次数不算太多，你只要将这些经文仔细地看一遍，你就知道什么

是神的旨意了。很多基督徒不看圣经，或者看不明白圣经，所以连这些有关神的旨意的基本

原则都没有掌握。 

我们今天没有时间看所有的经文，我只能举一些例子给大家参考，比如，提摩太前书 2
章 4 节： 

他愿意万人得救，明白真道。 

“愿意”就是“旨意”的意思。圣经非常明确地告诉我们：神愿意所有的人都能得救。

这就是神的心意。 

我们再看帖撒罗尼迦前书 4 章 3 节和以弗所书 1 章 9-10 节： 

神的旨意就是要你们成为圣洁，远避淫行。 

都是照他自己所预定的美意，叫我们知道他旨意的奥秘；要照所安排的，在日期满足的

时候，使天上地上一切所有的，都在基督里面同归于一。 

这些都是神的旨意，你明白了吗？神的旨意并不是关乎你该不该换工作，该不该移民，

该不该生孩子等等。这些都不是圣经所说的神的旨意。圣经所说的神的旨意，是指神预先定

下的计划。遵行神的旨意，就是成就神预先定下的计划。 

这就是为什么我不断的强调，神是乐于帮助人的，只要你诚心的向他呼求。但是你必须

要明白，神帮助你，并不等于你遵行了他的旨意。千万不要将“经历神”和“遵行神的旨意”

混淆了。遵行神的旨意就是指参与神的计划，完成神的计划。 

让我们再看一个比喻，马太福音 21 章 28-31 节： 

又说：“一个人有两个儿子。他来对大儿子说：‘我儿，你今天到葡萄园里去作工。’他回

答说，‘我不去’，以后自己懊悔，就去了。又来对小儿子也是这样说。他回答说‘父阿，我

去’，他却不去。你们想这两个儿子，是哪一个遵行父命呢？”他们说：“大儿子。”耶稣说：

“我实在告诉你们：税吏和娼妓倒比你们先进神的国。” 

比喻说到，有一个人有两儿子。有一天，他吩咐大儿子去葡萄园做工，大儿子当时拒绝

了。之后，大儿子后悔了，觉得自己不应该如此对待父亲，于是，就去葡萄园做工了。那个

人也吩咐小儿子去葡萄园做工，小儿子答应了。表面上小儿子非常地尊重父亲，但实际上他

并没有去。 

说完这个比喻，主耶稣就问众人：这两个儿子，哪一个是遵行父亲的命令呢？中文圣经

的“父命”，在原文就是“父亲的旨意”。答案非常明显，是大儿子。虽然大儿子起初说不去，

但后来去了，他最后完成了父亲的旨意。在这个比喻里，神的旨意是什么呢？就是去葡萄园

做工，就是做神的工作，完成神的计划。 

其实，有很多经文是谈到关于这方面的，比如说，约翰福音 4 章 34 节： 
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耶稣说：“我的食物就是遵行差我来者的旨意，作成他的工。” 

请留意，遵行神的旨意和作成神的工其实是指同样的事情，都是指侍奉神，完成神的计

划。当你遇到困难的时候，你向神求问该如何解决，神听了你的祷告，指示你应该如何做。

于是，你按照神的指示去行，问题得以解决了。这不算是遵行神的旨意，你只是在为自己服

务，处理自己的问题。 

所以，我希望大家能够区分清楚，很多基督徒在这一点上非常的混淆，他们把祷告神，

寻求神的帮助，看成是遵行神的旨意。神答应你的祷告，是为了帮助你，这一切都是为了你

的好处，跟遵行神的旨意没有关系。真正寻求神的旨意就是询问神：“神啊！究竟你希望我为

你做些什么呢？” 

当我们明白了这两者之间的区别以后，我们又当如何在每天的生活里应用这个原则呢？

以下我要跟大家分享三点： 

第一点：刚才我们说到，求问神可以分为两种，第一种就是将一些选择摆在神的面前，

求他告诉我们该如何选择；第二种是求神告诉我们，他希望我们为他做些什么。这两种求问

神的方向是不一样的。但是如果你有一个正确的态度，第一种的求问神可以转变为第二种。

我说到这是两种不同的求问，因为这两者的心态不一样。但是，如果你的心态是正确的，第

一种的求问神可以转变为第二种。 

比如说，如果你身上长了一个肿瘤，你可以求问神背后有什么心意，你当如何配合才能

成就他的计划。如果你的态度是正确的，你也可以透过这件事去遵行神的旨意。而不只是求

问神该不该做手术。 

我们当关心的是如何借着我们的处境来成就神的旨意，而神的旨意就是要万民认识他，

可以得着永生。我相信大家都听过一些见证，有些人因为患了绝症，或者遇到一些不幸的遭

遇，但是却因着他们愿意寻求神的旨意，配合神的旨意，使到他们能够在逆境中成就神的旨

意。因为行在神的旨意中，他们的生命在逆境中发出灿烂的光辉，吸引了很多人认识神。尽

管他们的遭遇是不幸的，但因着他们寻求配合神的旨意，神使他们的生命变得灿烂。 

所以，我们寻求神、祷告神的心态非常关键。如果我们的心态改变了，不论我们身处在

什么样的环境，我们都能够靠着神的恩典遵行神的旨意。记得我大学毕业回到香港的时候，

面临找工作的问题。当时有两份工作供我选择，一份是在中文大学工作，另一份则是当补习

老师。两者明显有着很大的区别。中文大学的工作条件很好，薪酬非常优厚；如果当补习老

师，收入就非常微薄了。当时我所在的教会刚成立不久，大约只有一、两年的时间。教会的

人不多，所以教会的经济条件也非常差。如果我在大学工作，就会有较好的收入，这样就能

够在经济上支持教会。 

当时，我也有一个心愿，就是希望有机会接受培训侍奉神。当时，我信了主只不过两、

三年的时间，对圣经也不太熟悉。于是，我就祷告神说，如果是他的心意，请他为我预备一

份轻松的工作，只要能够解决生活需要就行了，我只求能有更多的时间读圣经，明白圣经，

以致我可以更有效的服侍弟兄姊妹。 

于是，我求问神，看看哪一个选择才能成就神的旨意。我所关注的不是我自己的意愿，
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而是神的旨意。只要我们的心态正确，我们可以将第一种的求问神方式，转变为求问神教导

我们如何行他的旨意。当然，你不可以口是心非，如果你这样的向神求问了，你必须绝对顺

服神的指示。当我向神求问时，他很清楚的告诉我，要我当补习老师。神也告诉我，教会的

经济需要，他自有办法解决，不需要我操心。 

当我明白了神的心意以后，我就通知中文大学取消我的工作申请。接着，我就到处打听

有没有人需要补习老师。最后，我找到两份补习的工作，每份每个星期只需要教两、三个小

时。可想而知，我的收入是非常的低，只足够我最基本的生活需要。但是我一点都不在意，

只要我的选择能够成就神的心意和计划就行了，这才是最重要的。 

如果你想求问神的旨意，你必须先查验自己的心态。如果你现在还是停留在第一种的求

问神方式，我希望当你经历了神的帮助后，你要思想该如何回应这位帮助你的神。你当进入

第二种的求问神方式，就是求问神当如何成就他的旨意。 

第二点：明白了这个原则，也帮助我们明白神是如何带领人。很多基督徒天天祷告神，

但是在日常生活里却不能明白神的心意。比如说，你现在的工作是神要你做的吗？很少基督

徒可以很肯定的说，自己的工作是神要他们做的。你每天所做的一切事情，是否都是神要你

做的呢？我相信很多人都不肯定。为什么明白神的心意是这么的困难呢？ 

其中一个原因就是，我们的生命没有一个明确的方向。如果你清楚知道神为基督徒定下

的生命方向，那么很多生活上的细节或者决定就会迎刃而解。那些糊里糊涂，对神的旨意常

常大惑不解的基督徒，正是因为没有掌握属灵生命的大方向，所以每当他们遇到抉择的时候，

他们总是摇摆不定。 

如果你清楚知道神的心意，明白他的计划，那么你就可以计算、衡量、分析，好让你的

选择可以配合神的计划。所以，要明白神的旨意一点都不困难。比如说，当我大学毕业后，

回香港工作不久，家人就建议我买房子。他们甚至愿意为我付房子的首期款项，然后每个月

我只需要交一笔固定的数目就行了。这么好的建议你会如何选择呢？神的心意又是如何呢？

对我来说，根本不需要考虑，因为我己经清楚神的旨意的大方向。我很快就做出了决定，因

为我清楚知道，自己不应该被房屋贷款捆绑住。我知道神的心意是要我参与他的救恩计划，

将他的救恩传给万民。 

当然，问题不在于该不该买房子，而是在于你是否清楚神旨意的大方向是什么。你所有

的决定都必须围绕着这个大方向，都必须是以达到这个大方向为前提的。这并不是说基督徒

就不可以购买房子。基督徒的生命是不受任何规条限制的，基督徒可以买房子，买车子，可

以移民等等。但是，基督徒做这些决定的背后原因，都应该是以配合神的大方向为前提的。

如果你是以神的计划为你生命的目标，你就会发现，很多的决定根本不难选择，因为你有一

个非常明确的方向和目标。这就是第二点。 

第三点：很多基督徒看神为提供指点迷津服务的好好先生，如果遇上了什么难题，他们

就会求神指点该怎么做。在他们的心目中，神是为他们服务的，他们从未想过自己该为神做

些什么。这是不是你跟神的关系呢？是时候你该反省自己了。如果神曾经多次帮助过你，你

又曾为神做过些什么呢？你现在的工作是否是为神做呢？你结婚，生孩子是否是为了神呢？

究竟你曾经为神做了些什么呢？遵行神的旨意当然不只是为神做一、两件事情，也不是说带
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两、三个非基督徒回教会就已经是完成了神的旨意。 

圣经说，遵行神旨意的人，是永远常存的。即是说，这些人一生的目标就是为了要成全

神的心意，完成神的计划。这种人是永远常存的，他们活着就是为了服侍神，他们是为神而

活的。但这并不是说他们都成为了传道人，请大家不要误会，我不是要你们都成为传道人或

者牧师。无论你身处在什么岗位，你都可以做神的工作，最重要的是，你的心是否渴慕遵行

神的旨意呢？ 

正如以前我也曾经分享过，在我还没有当补习老师前，我曾经教过两年书，为什么我会

选择教书这个工作呢？其实，当时我还有另一个选择，就是当政府的公务员。为什么我不选

择当公务员呢？因为我在想，哪一份工作更有利于成就神的计划？后来我就选择了教书，因

为教书可以接触很多人，这样就可以向他们传福音。 

并且教书也可以给我很多机会学习如何讲解和教导圣经，这非常有利于将来侍奉神。很

多人不懂得如何向人传福音，他们不知道从何开始，这是因为他们缺乏操练。那两年的教书

工作，给了我很大的帮助。我学会了如何用深入浅出、简明易懂的方法向人传福音。那两年

神给了我很好的装备，预备我将来全职侍奉他。所以，我们必须明白，我们不能马上就成为

传道人。我们必须先从生活的小事上开始，在各个方面学习去配合神的计划。我们生活中的

各个方面，都提供了机会，让我们学习如何遵行神的旨意。 

我希望透过以上的三点能够帮助大家明白如何用我们的一生去服侍神。为什么我们必须

这样生活呢？为什么遵行神的旨意是这么的重要呢？约翰一书 2 章 17 节说得非常清楚：“惟

独遵行神旨意的人，才可以永远常存。”这是最主要的原因。圣经提醒我们，这世界上的一切

都要成为过去，你看见了吗？即使我们不明白圣经，历史也不断的提醒我们这一点，很多有

权有势，有地位，有钱的人，他们用尽千方百计想保住自己的地位、财富和生命，但最终都

成为过去，成为历史。这是一个绝对的真理。 

圣经说得不错，你只要将眼光放远一些，你就会看到，这世界的一切都要过去。可悲的

是，很多人要走到生命的尽头才明白这个真理。我有一个朋友，他非常努力工作，终于积蓄

了一笔钱买了一栋房子。谁知道因着一场金融风暴，他一生劳苦得来的房子，竟然成了负资

产。现在他还欠了一笔债。他告诉我，他已经快五十了，再也没有机会可以卷土重来。他是

多么的可怜，一生的劳苦最后竟然化为泡影。当他醒悟的时候，已经为时已晚。 

这就好象从前被很多人看为是铁饭碗的那些国营单位一样，很多人以为只要能进入到一

个大的国营单位，一生一世就可以无忧无虑了。遗憾的是，这些地上的保障都是不可靠的，

都会成为过去。很多从前很有名气的国营单位现在都倒闭了，工人们都要下岗自谋生路。 

即便我们不明白圣经的话，但愿我们也能够从历史中吸取智慧。你观看中国历史，不论

是哪一个朝代，不论那个朝代有多么兴旺、有多么强盛，一样都会成为过去，这是千古不变

的规律。所谓大江东去浪淘尽，千古风流人物。你以为自己很有成就，很有能力？不妨看看

历史，看看以前的英雄人物，他们都被大浪淘尽，都已经不复存在了。诸葛亮要过去，刘备

要过去，曹操要过去，所有的英雄人物都会成为过去，一切都要成为过去。惟有遵行神旨意

的，才会永远常存。神已经给了我们很多的提醒，我们不要做糊涂人，要重视圣经的提醒，

专心遵行神的旨意。 
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最后，让我要跟大家分享一则关于亚历山大大帝的故事。众所周知，亚历山大大帝是历

史上非常成功的军事家，也是赫赫有名的帝王。有一次，亚历山大大帝跟一位很有名的哲学

家谈话，在谈话的过程中，这位哲学家很有智慧地回答了亚历山大很多的问题，所以亚历山

大非常的欣赏他。 

谈话结束后，亚历山大问这位哲学家，他想要得到什么作为报酬。哲学家就对他说：“陛

下，我想求一件事，求你赐我可以活到七十岁。”亚历山大回答他说：“这样的要求我没有能

力做到。有没有其他的什么东西，是你想要的呢？”哲学家对他说：“陛下，如果你连这么简

单的事也做不到，那么你这么辛苦的打江山又是为了什么呢？” 

你明白了吗？亚历山大这么辛苦的征服全世界，却英年早逝，不能享受自己的成果，这

又有什么用呢？圣经说，这世界和其上的一切都要成为过去，你也不能幸免。惟独遵行神旨

意的，才能永远长存。但愿我们都能成为这种人。 

 

《完》 
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